

Éloge pour Alexandre de Lur Saluces par Bruno Prats le 30 novembre 2023 Lausanne

Lors du fameux classement de 1855 le Château d'Yquem fut le seul premier cru exceptionnel.

Aussi lorsqu'au décès de son oncle le marquis Bertrand de Lur Saluces et suivant sa volonté exprimée dès 1966 Alexandre prend la direction d'Yquem il se remémore la maxime de La Rochefoucauld « un grand nom abaisse celui qui ne sait pas le soutenir » et met tout en œuvre pour qu'Yquem demeure exceptionnel et que le nom des Lur Saluces lui reste associé comme il le fût depuis le mariage en 1785 de Françoise Joséphine de Sauvage d'Yquem avec Louis Amédée de Lur-Saluces.

Nous connaissons tous les millésimes difficiles de ses débuts et la gloire des millésimes des années 80 et 90, les investissements importants comme le nouveau chai à barriques, la constitution d'une équipe technique de grande qualité et la fidélisation d'une troupe de vendangeurs et vendangeuses experte en tries successives.

J'ai eu la chance de partager certains de ses nombreux voyages de promotion et d'y rencontrer des passionnés qui avaient pour Yquem une véritable dévotion.

La prospérité retrouvée s'est hélas retournée contre celui qui l'avait reconstruite en poussant certains membres de la famille à provoquer la vente du domaine. Ce fut un déchirement pour Alexandre qui avait consacré 35 ans de sa vie à Yquem . Il réagit avec un courage et un dynamisme qui force l'admiration.

Alors que les vins de sauternes et Barsac s'enfonçaient dans une désaffection croissante pour les liquoreux il reprend le château de Fargues cette forteresse de l'époque du pape Clément V, premier pape d'Avignon. On retrouve les ancêtres d'Alexandre à Fargues à partir de 1435 avec Gaston de Foix, Isabeau de Montferrand, Pierre de Lur, Catherine Charlotte de Saluces enfin Honoré de Lur-Saluces en 1594.

Si l'histoire de Fargues était glorieuse la forteresse était en ruine et les terres consacrées à l'agriculture plus qu'à la viticulture. En 18 ans de travail et avec l'aide de son fils Philippe Alexandre a fait de Fargues une superbe propriété produisant un vin de Sauternes exemplaire.

L'Académie Internationale du Vin n'est pas près d'oublier la chaleureuse réception qu'Alexandre et Philippe nous ont réservé lors du voyage bordelais de juin 2021. Notre membre fondateur nous a montré combien l'AIV comptait pour lui, combien il partageait ce souci du vin noble qu'il ne pouvait pas séparer de la noblesse de sa famille.

Je suis honoré de pouvoir rendre ici hommage à cet ami précieux.